

LA INDUSTRIA

Organo de los intereses rurales é industriales

Gerente: José F. Arenas

Oficina: Calle 25 de Mayo núm. 427

DIARIO DE LA TARDE

Suscripción	
EN LA CAPITAL	
Por un mes.	\$ 0,40
" trimestre.	" 1,00
" año.	" 4,00
EN CAMPANA	
Por un mes.	" 0,60
" seis meses	" 3,00
" un año.	" 6,50
Número, sueldo.	" 0,2
" atrasado.	" 0,10

Se reciben avisos y solicitudes hasta las 9 de noche.

Los manuscritos sean ó no publicados no se devuelven.

LA INDUSTRIA

MONTEVIDEO, FEBRERO 6 DE 1895

Mejoramiento de nuestro tasajo

La conferencia habida días pasados en nuestra Asociación entre don Dionisio Ramos Montero, secretario de la Legación del Uruguay en Chile y los saladeristas de Montevideo para cambiar ideas y anunar voluntades á fin de introducir las carnes orientales en los vastos y preciosos mercados del Pacífico, ha empezado á dar sus frutos, y creo, á ojos cerrados, que tan laudable proyecto se llevará á buen término con gran beneficio de la campaña, de la primera industria nacional, del comercio y de todo el país.

Terminada la conferencia, fueron solicitadas muestras del tasajo que con toda previsión trajera de Chile el señor Ramos Montero, así como los defectos de su fabricación, todo lo que obra en poder de los interesados que se aprestan á entrar en el período de prueba de que la de llevarlos á la completa resolución del problema que está sobre el tapete fabricación del tasajo tipo chileno, que dicho sea de paso, es tan excelente, que algún autorizado saladerista declar el la conferencia, sin que fuera desmentido por los demás, que en el país *nunca se había fabricado un tasajo tan superior*.

Y en efecto: su agradable aspecto: su color rojo oscuro, su aroma franco y agradable; el buen reparto de lagras y otras muchas cualidades que posee, hacen de él un tasajo de primer orden quererártalo mucho mejor preparado con arneses orientales, que, como sabemos, se han á las argentinas, que son con las preparan el charque un Chile.

Unas de las dificultades con que hay que luchar para introducir el tasajo en los mercados europeos, es la que nace de la alteración que experimenta la grasa bajo la acción de la elevada temperatura que esta sometida durante el viaje, efecto de las latitudes que tiene que cruzar la carne.

Cuando está llega á su destino, lleva siempre un olor mas ó menos marcado á rancio, que hace volver con desagrado la cara aquellas gentes y las obliga á tomar con cierta prevención un alimento que, lo solicite el estomago lo rechaza al olfato.

FOLLETIN

CÓDIGO RURAL

REFORMADO

De la República O. del Uruguay

392.—Corresponden también al dominio público los cauces ó álveos naturales de los ríos y arroyos navegables y flotables en todo ó en parte.

393.—Se entienden por riberas de un río ó arroyo navegables ó flotables, en todo ó en parte, las sejas zonas laterales de sus álveos que solamente son bañadas en las crecidas que no causan inundación.

El dominio privado de las riberas está sujeto á la servidumbre de tres metros de zona para uso público, en el interés general de la navegación, la flotación, la pesca y el salvamento.

Sin embargo, cuando los accidentes del terreno lo exigiesen ó lo aconsejase; se ensanchará ó se extrechará la zona de esta servidumbre, conciliando todos los intereses.

394.—Las heredades colindantes al mar, Río de la Plata, Uruguay y Yaguarón, están además sujetas á la servidumbre de

Acordandose uno lo esto y teniendo presente las varias temperaturas porque pasó el tasajo traído por el señor Ramos Montero, pues cruzó por las cumbres nevadas de los Andes y por las llanuras caldeadas de la República Argentina, admira el estado de perfecta conservación en que llegó la grasa de las muestras de carne gorda, debido á lo que no se nota en ello ni en el más ligero olo, rancio que tanto desagrada al consumidor europeo y al cubano.

Ya no se de que dependrá esto; si de los cuidados de la preparación: si del principio aromático de la hierba que en pequeña cantidad se añade á la sal, ó si de ambas cosas á la vez: lo que se decir es que el tasajo tiene un olor completamente franco, cual si acabase de ser preparado.

Esta circunstancia y otras muchas que reúna el tasajo chileno, deben mover á nuestros saladeristas á imitarlo, con lo que no solo mejoraran la calidad de su producto que como se dijo con la conferencia es inferior al presentado por el señor Ramos Montero, sino que eliminarán una de las dificultades que se oponen á la rápida conquista de los mercados europeos y de los del Pacífico, que hoy se trata de abrir á las carnes orientales.

Las primeras pruebas van á tener efecto de varios establecimientos y es de esperar que en breve darán por resuelto el problema.

Mas, au que así no fuese, aun cuando la solución exigiese múltiples pruebas, no deben desmayar en la empresa nuestros saladeristas pues que al ofrecer en su obra un producto mejorado, recogerán el premio de sus afanes.

La Litografía Soma Hermanos

NAIPES Y GRABADOS

Habíamos anunciado nuestra visita al establecimiento que lleva el título primero de estas líneas y ayer nos presentamos al caballero Soma, con la intención de visitar su casa.

El hombre se ofreció galantemente á acompañarnos por entre las máquinas.

La gran Fábrica de Soma, está dividida en dos secciones la que se halla en la planta baja, ocupada por la litografía e imprenta y la que se encuentra en los altos, destinada á la fabricación de cajas de fósforos, de la que una sola máquina convierte según modelo por el habilitado señor Torriente, Pega á dar 2400 por hora.—Es admirable la prestón con que funciona este aparato.

Entra un simple pedazo de cartón y sale convertida su elegante caja pegada y pronta para pasar al boîte.

La fábrica de Soma, abastece con estas cajas á grandes pedidos y puede entregar mensualmente alrededor de 600,000.

En el taller de litografía, donde pueden contarse hasta 20 máquinas, de toda clases y tamaños, vimos dos de sistema Gavio, las de mayor formato que existen en Montevideo.

salvamento, en caso de naufragio y de vigilancia litoral en los términos establecidos en los parágrafos siguientes.

10. La servidumbre de salvamento comprenden una zona de 20 metros contados contados tierra adentro, desde el límite inferior de la playa; y de ella se hará uso público en los casos de naufragio.

Tambien los barcos pescadores podrán varar en esta zona, cuando á ello los obliga el estero del mar de los ríos y depositar momentáneamente en tierra sus efectos, sin causar daño á las heredades.

20. Esta zona litoral terrestre ó de salvamento avanzará conforme el agua del río de los ríos se retirase, y se retirara donde el agua avanzase porque que siempre ha de estar adyacente á la playa.

30. Por los daños causados á las heredades en ejecuciones de salvamento, habrá lugar á indemnización; pero solamente hasta donde alcance el valor de las costas salvamento después de restituir los gastos de auxilio prestados y recompensa del sillazgo.

Art. 4º Consiste la servidumbre de vigilancia litoral en la obligación de dejar expedita una vía que no excederá de seis metros de anchura demarcada por la administración pública.

Esta vía se hallará dentro de la zona litoral terrestre de que habla el párrafo primero.

En los parajes de tránsito difíciles ó pe-

Una de ellas, un verdadero coloso de la mecánica, que se inyego con desposeamientos de gigante, es la única que hay hoy en Montevideo, pues solo los señores Soma la tienen.

En esa poderosa maquinaria, se ha hecho últimamente un gran cuadro estadístico para la oficina de marcas y señales.

La piedra litográfica en que aquél fue grabado, mide 1 y 15 por 85 cts. Es formado, es uno de los mayores que se conocen.

Tuvimos ocasión de observar preciosos trabajos, hecho por la casa y que efectivamente nada desdicen de los que llegan del extranjero.

Entre ellos se destaca el gran plano de Montevideo, hecho según la delineación novísimas del agrimensor Pitalí, una obra perfecta como trabajo de arte y que honra á la casa, donde ha sido hecho.

La casa Soma, que fué fundada el año 1873, es también la única fábrica de naipes, que trabaja en la República.

Observamos algunos jueglos, de los que llegan á hacerse 200 gruesas por mes. Los naipes salen perfectamente impresos, y el trabajo litográfico es verdaderamente admirable.

El motor, que pone en movimiento toda la maquinaria del establecimiento, es de sistema Baster y tiene una fuerza máxima de 4 caballos.

En resumen la litografía del señor Soma es acaso el mas perfecto establecimiento de su índole, y el resultado de nuestra visita fuó una grata sorpresa.

Nos despedimos del estimable caballero cumpliendo el deber de felicitarlo sinceramente por el grado de perfección á que ha llegado los trabajos de la Litografía Soma,

Nuevo método para sacar provecho del orujo

Fermentada la uva, como todos saben, se pone en prensa para sacar el residuo de vino que no abandona espontáneamente. La uva prensada se llama orujo. Este contiene todavía el 60 ojo de su peso de vino, igual en calidad al que se obtuvo por la acción de la prensa.

El señor Muñiz, profesor en el instituto agronómico de París, después de algunos experimentos hechos en el Rousillon y en el Médoc, encuetro un medio sencillo para extraer este residuo de vino.—Se precepsa de azúcar.

Sacado apenas el orujo de la prensa, se coloca en tinajas cilíndricas, bien apretado, añadiéndole el 5 ó 6 ojo de agua para facilitar su compacidad.

Cuando la tina esté llena, se le echa encima, uniformemente y cada cuarto de hora, 12 litros de agua por cada recipiente de 80 hectólicos. El agua así echada, empuja adelante ó si el vino es sin mezclar con él, y el primer líquido que sale el alijo, al fondo del recipiente, es verdaderamente vino, pero á más de tener un buen color y perfecta limpidez.

Solo de pues de cierto tiempo el líquido empieza á salir mas flojo y se va poco a poco debilitando. La operación se suspende cuando el líquido que sale no contiene

ligero, podrá internarse la vía lo extrictamente necesario.

5. = La servidumbre de salvamento no es obstáculo para que los dueños de las heredades contiguas al mar y ríos mencionados siembren, planten y levanten dentro de la zona litoral terreno propio, edificios agrícolas y casas de recreo.

6. = Para la ejecución de tales sitios se dará previo conocimiento á la autoridad de Marín, la cual podrá oponerse, cuando hubiere de resultar notorio impedimento al ejercicio de la servidumbre del párrafo 10.

7. = La servidumbre de vigilancia de piso á la vía de que trata el párrafo 4º por terrenos cercados lo mismo que por los abiertos.

395.—En los terrenos de propiedad pública, limitados por ríos y arroyos se designa como ribera de estos la extensión de cincuenta metros medida desde la mayor altura que alcanza las aguas en las crecidas que no causan inundación.

En las enajenaciones fiscales de la fracción ad. seice se pondrá por límite la vía de rigida.

Si en la fracción enajenada no existiere camino público se impedirá también con las enajenaciones la servidumbre de tránsito con arreglo al Código Civil.

El Poder Ejecutivo determinará la forma del respectivo deslinde.

mas que el 1 ojo de alcohol, y las partes más ricas se guardan para el consumo, las otras mas flojas se utilizan para regar otras tierras en este procedimiento.

He aquí un ejemplo del resultado. En Mas Deous y en San Eugenio, en el Roussillon, para la cantidad de 72,000 kilogramos de orujo, se emplearon cinco tinajas cilíndricas de 80 hectólicos cada una. El vino sacado con la prensa tenía 11,5 ojo de alcohol.

Con el método descrito se obtuvieron en las primeras 10 horas, 4 hectólicos dí vino al 11 ojo; en las 11 horas que siguieron, 5 hectólicos al 10,1 ojo; en otras 10 horas, 5 hectólicos al 8,7; en las 10 siguientes, 7 hectólicos al 6,0; después hasta el fin del cuarto dia, una vineta cada vez mas floja.

Los 72,000 kilogramos de orujo, dieron en conjunto de todas las tinajas, 460 hectólicos de vineta, con una media de 8 ojo de alcohol y gramos 16,5 de extracto seco por cada litro; es decir, un vino en nada inferior al vino comun de muchas regiones.

Añadase á todo esto que el orujo, después de la operación, no pierde nada de sus propiedades alimenticias y puede darse á comer á los animales, como el señor Muntz probó en su relación á la Academia.

La Bolsa en Río

Nuestros despachos telegráficos nos han comunicado las graves dificultades que á fin del mes pasado se presentaron en la playa comercial de Río para hacer la liquidación — deudores debidas á una brasa, repentina baja en el tipo de cambio.

Aplicando esos datos, publicamos la parte principal de un telegrama recibido aquí por un comerciante que tiene vinaciones con la plaza de Río.

«El Krak es debido al hecho de que la mayoría de los especuladores jugaba al azar.

Sin embargo, no hubo quejuras, habiendo el Banco Nacional facilitado muchos a reglos.

Los más perjudicados fueron los barones Dumond y Ibirocay, y los señores Urbano de Faria y A. Siqueira.

El tasajo Oriental en Chile

Aunque con retraso, queremos dar noticia porque la consideramos importante, de la contestación del señor Dionisio Ramos Montero á suscrita por un emigrado chileno, en la que se angaraba el fracaso de la introducción de charque oriental en Chile.

Dice el señor Ramos Montero que nada importa á los efectos de su plan el precio relativamente bajo que se paga en Santiago por la carne fresca, pues hay en Chile principalmente al norte, vastas zonas donde la carne fresca alcanza precios altísimos. En Iquique, por ejemplo, que consume ganado en pie, llevado desde Valparaíso, cada buey vale de 35 á 40 pesos por, sin contar gastos de fleteaje.

Sección octava

DEL ALVEO Y ORILLAS DE LOS LAGOS LAGUNAS

Y CHARCAS

Art. 396.—Alveo ó fondo natural de los lagos, lagunas ó charcas es el terreno que en ellas ocupan las aguas en su mayor altura ordinaria.

397.—Corresponden á los dueños de las fincas colindantes los alveos de los lagos, lagunas ó charcas que no pertenezcan al Estado ó por título especial de dominio á algún particular.

398.—Las orillas de los lagos navegables que se hallen cultivadas no están sujetas á mas servidumbre que la de salvamento, en caso de naufragio en los términos establecidos por el artículo 394.

Se exceptúan los puntos que la autoridad designe para embarco y desembarco, depósito de barcos y demás operaciones del servicio de navegación.

Sección novena

DE LAS ACCESIONES ARRASTROS Y EDIMENTOS

DE LAS AGUAS

SPORT

ministrativa. Todo el gasto que demandó el trabajo quedó entre manos del Sr. Rodríguez; será costeado por nuestra Municipalidad.

parece ser que la confección de este plazo obedece a un plan de reforma del egido de Paysandú, que han deficiente en el concepto de personas peritos.

—Un miembro de una sociedad extranjera de esta localidad intentó sublevarse desarmado en un tiro de revólver en la casona derecha. A causa de la herida, guardó cama y solicitó el subsidio a que tienen derecho, por los Estatutos; todos los socios (enfermos) e imposibilitados para el trabajo.

Colonia—Dijo el 1.º del corriente el Telégrafo Nicanor rebajo su tarifa de precios, quedando éstos reducidos a los siguientes:

Treinta centésimos por las primeras diez palabras y las subsiguientes en relación a la rebaja establecida.

Falleció la señora Teresa Errerent de Baqué, apreciada en esta sociedad por sus obras de caridad.

La superioridad no ha hecho lugar a la renuncia presentada por el guarda de la 4.ª clase, Alberto Ranarez, que dimitió su cargo por los continuos traslados que venía siendo objeto de algún tiempo a esta parte.

Es lo sucesivo ese empleado prestará sus servicios en Conchillas.

También el guarda Rodolfo Leguizamón será re puesto en su empleo, por no haber existido causa para su destitución.

—Los señores Bonjour hijos, no solo donaron un terreno a la Sociedad Cosmopolitana Socorros Mutuos de la Colonia Valdense para construir un edificio en ese punto, sino que también donan el arriendo.

Es digno de todo encomio ese acto de los señores Bonjour hijos.

Tan pronto como cumplió la encarcelación en la 1.ª de Flores el señor Luene tendrá al Rosario para ordenar el comienzo a la construcción de la línea férrea entre esta villa y el puerto del Sauce.

Union de obreros panaderos**SOCIEDAD COSMOPOLITA**

Acaea de fundarse en esta capital, y bajo los mejores auspicios, una nueva sociedad, con cuyo título encabezamos este suceso.

Los propósitos que han tenido en cuenta sus iniciadores pueden haber sido más sencillos que pueblan reportar mayores beneficios para los asociados.

Desde ya puede calendarizar en días de 250 el número de panaderos inscritos como socios efectivos, dispuestos a sostener debidamente la sociedad.

La Comisión directiva que está al frente de la asociación ha trabajado con un celo y actividad dignos de encomio. Esta nueva asociación es con el propósito de atender el clamorito que los asociados tratarán en primera linea de proporcionar trabajo a todos sus congregados cuando tuviere necesidad de ello.

La sociedad promete estar bien administrada y estamos segurísimos que tras gresará bien pronto.

La explotacion saladeril**SOLICITANDO DATOS**

El señor Cesario Giannetto que ha sido encargado del Consulado general del Uruguay en Francia, ha comunicado a la Asociación Rural, el necesario dato de la explotación saladeril, que le servirán de base para la fundación de una sociedad francesa, la cual se dedicaría a dicha industria.

Los datos solicitados por el señor Giannetto son los siguientes:

—1.º El término medio mensual de los precios corrientes que los saladeros de Montevideo han pagado por novillos generales (tempero de tres años) y carnes gordadas durante los meses de diciembre 1893-94 y los transcurridos del 1894-95.

2.º El peso medio de animales de ese tipo en pie y la composición de ese peso, según las proporciones en que entran enero, carne desosada, gordura en rama, hueso, etc.

3.º El término medio de los precios corrientes de carnes saladas, tanto para el Brasil, sebos, carnes y productos menores de saladeros, correspondientes a la faena de 1893-94 y al tiempo que corre de la de 1894-95.

Adjudicaciona pesos para las carreras del Domingo 10 de Febrero.

Premio Entrerriano—1000 metros.

Paysandú 51 kls. 52 Souvenir 52 Explosión

51 Nuno 57 May-Darling 52 Florida

52 Baccaro 48.

Premio Gouveneur—1000 metros.

Combat 57 kls. Trinchera 40 Trun-

vir 51 Remembr 45 Audívol 40 New 40.

Premio Tabaré—2000 metros.

Colibri 53 kls. Rayachol 39 Alejandrina

49 Escuder 58 Explosión 39.

Premio San Poin—13000 metros.

Souvenir 53 kls. Alaska 51 Lison 57

Premio Darling—1420 metros.

Combat 57 kls. The Master 57 Bacho-

40 Rayachol 51 E. art. 52 Trinchera

10 Lison 48 Solista 53.

Forfait hoy a las 4 y 30 p. m.

Vengador.

Treinta centésimos por las primeras diez palabras y las subsiguientes en relación a la rebaja establecida.

Falleció la señora Teresa Errerent de Baqué, apreciada en esta sociedad por sus obras de caridad.

La superioridad no ha hecho lugar a la renuncia presentada por el guarda de la 4.ª clase, Alberto Ranarez, que dimitió su cargo por los continuos traslados que venía siendo objeto de algún tiempo a esta parte.

Es lo sucesivo ese empleado prestará sus servicios en Conchillas.

También el guarda Rodolfo Leguizamón será re puesto en su empleo, por no haber existido causa para su destitución.

—Los señores Bonjour hijos, no solo donaron un terreno a la Sociedad Cosmopolitana Socorros Mutuos de la Colonia Valdense para construir un edificio en ese punto, sino que también donan el arriendo.

Es digno de todo encomio ese acto de los señores Bonjour hijos.

Tan pronto como cumplió la encarcelación en la 1.ª de Flores el señor Luene tendrá al Rosario para ordenar el comienzo a la construcción de la línea férrea entre esta villa y el puerto del Sauce.

—El presidente de la Asociación Rural, señor don Diego Pons, a fin de evitar suscipientes ha resultado que los productos del valioso e importante establecimiento vidriero que figuraron en la Exposición Nacional de Ganadería y Agricultura a celebrarse en la Plaza de Armas no entran a concurso.

—Estadística general—Los receptores y sus receptores de Aduana lo han informado a la Dirección de Estadística General los datos que publicamos y que arroja el movimiento que a continuación se detalla:

MOVIMIENTO DE NAVEGACIÓN

Puerto del Satto

Entrada Salida

—

Vapores..... 11 11

Toneladas de registro..... 5,562 5,511

Buenos de vela..... 30 41

Toneladas de registro..... 892 1,640

PASAJEROS

De y para el Litoral Oriental..... 97 142

Atópatico amonedado

Entrada Salida

—

De y para el Litoral Oriental..... \$ 107,000,00 \$ 6,905,6

Puerto del Rosario

Entrada Salida

—

PASAJEROS

De y para el Litoral Oriental..... 4

Puerto del Sauro

PASAJEROS

De y para la República Argentina..... 5

La Dirección Gen. al.

Nueva escuela de Comercio

—El profesor don Proculo Giannini Capeti, persona que goza de general aprecio en el público inteligente por sus vastos conocimientos en materia de comercio ha resuelto fundar una escuela de comercio en la calle Dayman 10.

La escuela será destinada principalmente a la práctica de los dependientes, aspirando a exámenes de contaduría y banca.

La sociedad promete estar bien administrada y estamos segurísimos que tras gresará bien pronto.

—

La explotacion saladeril

SOLICITANDO DATOS

—

El señor Cesario Giannetto que ha sido encargado del Consulado general del Uruguay en Francia, ha comunicado a la Asociación Rural, el necesario dato de la explotación saladeril, que le servirán de base para la fundación de una sociedad francesa, la cual se dedicaría a dicha industria.

Los datos solicitados por el señor Giannetto son los siguientes:

—1.º El término medio mensual de los precios corrientes que los saladeros de Montevideo han pagado por novillos generales (tempero de tres años) y carnes gordadas durante los meses de diciembre 1893-94 y los transcurridos del 1894-95.

2.º El peso medio de animales de ese tipo en pie y la composición de ese peso, según las proporciones en que entran enero, carne desosada, gordura en rama, hueso, etc.

3.º El término medio de los precios corrientes de carnes saladas, tanto para el Brasil, sebos, carnes y productos menores de saladeros, correspondientes a la faena de 1893-94 y al tiempo que corre de la de 1894-95.

LA INDUSTRIA**SPORT**

Adjudicaciona pesos para las carreras del Domingo 10 de Febrero.

Premio Entrerriano—1000 metros.

Paysandú 51 kls. 52 Souvenir 52 Explosión

51 Nuno 57 May-Darling 52 Florida

52 Baccaro 48.

Premio Gouveneur—1000 metros.

Combat 57 kls. Trinchera 40 Trun-

vir 51 Remembr 45 Audívol 40 New 40.

Premio Tabaré—2000 metros.

Colibri 53 kls. Rayachol 39 Alejandrina

49 Escuder 58 Explosión 39.

Premio San Poin—13000 metros.

Souvenir 53 kls. Alaska 51 Lison 57

Premio Darling—1420 metros.

Combat 57 kls. The Master 57 Bacho-

40 Rayachol 51 E. art. 52 Trinchera

10 Lison 48 Solista 53.

Forfait hoy a las 4 y 30 p. m.

Vengador.

Treinta centésimos por las primeras diez palabras y las subsiguientes en relación a la rebaja establecida.

Falleció la señora Teresa Errerent de Baqué, apreciada en esta sociedad por sus obras de caridad.

La superioridad no ha hecho lugar a la renuncia presentada por el guarda de la 4.ª clase, Alberto Ranarez, que dimitió su cargo por los continuos traslados que venía siendo objeto de algún tiempo a esta parte.

Es lo sucesivo ese empleado prestará sus servicios en Conchillas.

También el guarda Rodolfo Leguizamón será re puesto en su empleo, por no haber existido causa para su destitución.

—Los señores Bonjour hijos, no solo donaron un terreno a la Sociedad Cosmopolitana Socorros Mutuos de la Colonia Valdense para construir un edificio en ese punto, sino que también donan el arriendo.

Es digno de todo encomio ese acto de los señores Bonjour hijos.

Tan pronto como cumplió la encarcelación en la 1.ª de Flores el señor Luene tendrá al Rosario para ordenar el comienzo a la construcción de la línea férrea entre esta villa y el puerto del Sauce.

—

Atópatico amonedado

Entrada Salida

—

De y para el Litoral Oriental..... 97 142

Atópatico amonedado

Entrada Salida

—

De y para el Litoral Oriental..... \$ 107,000,00 \$ 6,905,6

Puerto del Rosario

Entrada Salida

—

PASAJEROS

De y para el Litoral Oriental..... 97 142

Atópatico amonedado

Entrada Salida

—

De y para el Litoral Oriental..... 4

Puerto del Sauro

PASAJEROS

